

# L'ODJ WEEK

## L'ESSENTIEL EN BRÈVES



SCAN ME

WWW.LODJ.MA

### Le PLF 2024 :

AMO, Aides directes,  
Aides au logement 45 MMDH

La Classe moyenne, 2025 Inch Allah .....

#### SANTÉ & BIEN ÊTRE :

Les causes des lésions oculaires et comment les diagnostiquer ?

#### LIFESTYLE :

Le concours Miss Monde 2023 est reporté en 2024 !

#### BREAKING NEWS

Interview exclusive avec la DG du Fonds Monétaire International  
Kristalina Georgieva

#### DIGITAL & TECH :

Événement Spécial sur l'IA générative  
Intervention de Dr Maha GMIRA



## أسعار الحليب ومشتقاته مرشحة للارتفاع

[f](#)
[@](#)
[%](#)
[d](#)
[in](#)
[v](#)
[@lodjmaroc](#)



### Surlering avec Rachid Boufous :

Le nouveau programme d aides aux logements sera-t-il étendu au rural ?



#### SOMMAIRE :

- Le taux d'intégration des diplômés de la formation professionnelle sur le marché du travail a atteint 84%
- La croissance économique s'établirait à 3,4% en 2023
- Marrakech : L'Africa Investment Forum du 8 au 10 novembre 2023
- Lancement du concours architectural pour la conception du Grand stade de Casablanca
- Transferts des EEP : le PLF-2024 prévoit un versement de 15,44 MMDH
- La Fondation Arrawaj obtient 110 MDH de la BERD en faveur de l'entrepreneuriat féminin
- PLF 2024 : nouvelles obligations fiscales pour les entreprises étrangères fournissant des services
- Nouveau soutien exceptionnel aux professionnels du transport routier
- Séminaire MENA sur les thématiques de l'assurance inclusive et de la digitalisation
- Le PLF 2024 table sur un déficit budgétaire prévisionnel de 4 % du PIB



## Le taux d'intégration des diplômés de la formation professionnelle sur le marché du travail a atteint 84%

Le taux d'intégration des diplômés de la formation professionnelle sur le marché du travail a atteint 84%, a affirmé le ministre de l'Inclusion économique, de la Petite entreprise, de l'Emploi et des Compétences, Younes Sekkouri. Ce taux est "le plus élevé jamais enregistré dans toutes les filières d'études", a relevé le ministre.

## La croissance économique s'établirait à 3,4% en 2023

La croissance économique s'établirait à 3,4% en 2023, se situant ainsi autour de "son niveau moyen" d'avant la pandémie, estime le rapport économique et financier accompagnant le projet de loi de finances de l'année prochaine (PLF-2024).

## Marrakech : L'Africa Investment Forum du 8 au 10 novembre 2023

La sixième édition de l'Africa Investment Forum (AIF), la plus importante plateforme de rencontre économique du continent, se tiendra du 08 au 10 novembre prochain à Marrakech, au Maroc, sous le thème «Libérer les chaînes de valeur de l'Afrique», annoncent les organisateurs. Ce forum de trois jours, qui réunira des chefs d'État et de gouvernement, des décideurs publics et privés, des multinationales, ainsi que des investisseurs impliqués dans le développement économique et social du continent, sera le plus important rassemblement d'entreprises africain de l'année, indique un communiqué des organisateurs.

## Lancement du concours architectural pour la conception du Grand stade de Casablanca

Le concours architectural pour la conception architecturale, les études techniques et le suivi des travaux de construction du Grand stade de Casablanca a été lancé par la Société nationale de réalisation et de gestion des équipements sportifs (Sonarges) et l'Agence nationale des équipements publics (ANEP). Le budget prévisionnel maximum pour ce projet est de 5 milliard de DH.

## Transferts des EEP : le PLF-2024 prévoit un versement de 15,44 MMDH

La Rédaction

Le projet de loi de finances de l'année prochaine (PLF-2024) prévoit le versement, par les établissements et entreprises publics (EEP), de 15,44 milliards de dirhams (MMDH) de produits au Budget général de l'Etat (BGE) et ce, hors produits de cessions d'actifs et de privatisation, selon le rapport sur les EEP accompagnant ce projet.

## La Fondation Arrawaj obtient 110 MDH de la BERD en faveur de l'entrepreneuriat féminin

La Banque européenne pour la reconstruction et le développement a approuvé un prêt de 10 millions d'euros (110 millions de dirhams), en

faveur de la Fondation Arrawaj dans le cadre du programme "Women in Business" ("WiB"). Ce financement a pour objectif de soutenir les micro, petites et moyennes entreprises dirigées par des femmes, en mettant l'accent sur celles situées dans les régions touchées par le séisme du 8 septembre 2023.

## Chronique vidéo : Accord de pêche Maroc-UE : D'autres partenariats existent !



## PLF 2024 : nouvelles obligations fiscales pour les entreprises étrangères fournissant des services à distance

Une initiative visant à réguler les activités des géants du numérique tels qu'Amazon, Netflix et Airbnb, et à assurer une contribution fiscale équitable, selon la note de présentation du PLF-2024, qui précise que ces fournisseurs de services devront désormais s'enregistrer sur une plateforme électronique dédiée et obtenir un identifiant fiscal s'ils proposent des services dématérialisés à des clients marocains et devront également soumettre mensuellement une déclaration de leur chiffre d'affaires réalisé au Maroc et verser la taxe correspondante, sans possibilité de déduction fiscale.

## Nouveau soutien exceptionnel aux professionnels du transport routier

Le Ministère du Transport et de la Logistique a annoncé le lancement, à compter du vendredi 27 octobre, de l'opération d'inscription pour l'obtention du soutien exceptionnel destiné aux professionnels du transport routier et ce, via la plateforme mouakaba.transport.gov.ma.

## Séminaire MENA sur les thématiques de l'assurance inclusive et de la digitalisation

L'Autorité de Contrôle des Assurances et de la Prévoyance Sociale (ACAPS) et l'Autorité du Marché des Capitaux du Sultanat d'Oman (CMA) co-organisent, les 25 et 26 octobre 2023 à Rabat, leur deuxième séminaire MENA sur les thématiques de l'assurance inclusive et de la digitalisation.

## Le PLF 2024 table sur un déficit budgétaire prévisionnel de 4 % du PIB

A en juger par sa note de présentation, le projet de Loi de Finances au titre de l'année budgétaire 2024, table sur un taux de croissance de 3,7 % et un déficit budgétaire prévisionnel de 4 % du PIB. Le tout conditionné par la réalisation d'un certain nombre d'hypothèses, dont une production céréalière de 75 millions de quintaux et un cours moyen de gaz butane à 5 dollars la tonne.



## Interview exclusive avec la DG du Fonds Monétaire International Kristalina Georgieva



### SOMMAIRE :

- La Chine a investi plus de 1,8 milliards de dollars en Afrique
- Une délégation du Hamas à Moscou
- André Azoulay dans le Top 30 des personnalités juives les plus influentes dans le monde
- Maroc : Les assurances activent la couverture contre les effets du séisme
- Séisme d'Al Haouz : La BERD mobilise 250 millions d'euros
- La CNOPS déménage chez la CNSS !
- Grand Prix National de la Presse : Le délai de dépôt des candidatures prolongé au 03 novembre
- Mehdi Qotbi : La culture peut aussi attirer, inspirer des idées et développer un écosystème
- Le Fairmont Taghazout Bay a été élu meilleur nouvel hôtel d'Afrique 2023
- Remise à Rabat du Prix de la culture amazighe



## La Chine a investi plus de 1,8 milliards de dollars en Afrique

Le volume des investissements chinois en Afrique s'est chiffré à plus de 108 milliards de dollars au cours des six premiers mois de l'année en cours, selon le directeur adjoint du département des affaires africaines au ministère du commerce de Chine, Wang Dong. Parmi les pays du continent qui attirent le plus les investissements des entreprises chinoises, l'Afrique du Sud en premier lieu, partenaire de la Chine au sein du Brics, mais également l'Égypte, le Maroc, l'Algérie et la Tanzanie. La Chine est le premier partenaire commercial de l'Afrique, leur volume des échanges s'étant chiffré à 282 milliards de dollars en 2022, en hausse de 11% par rapport à l'année d'avant.

## Une délégation du Hamas à Moscou

Une délégation du mouvement de résistance palestinien Hamas, dirigée par le numéro deux du mouvement, Abou Marzouk, s'est rendue, le 26 octobre à Moscou, où elle a rencontré le vice-ministre des affaires étrangères de Russie, Mikhaïl Bogdanov. « La délégation du mouvement a hautement apprécié la position du président russe Vladimir Poutine, ainsi que les efforts actifs de la diplomatie russe » a indiqué le mouvement Hamas dans un communiqué. Parmi les sujets abordés lors des discussions entre les deux parties, la libération des otages détenus par le Hamas dans la bande de Gaza, parmi lesquels des citoyens russes.

## André Azoulay dans le Top 30 des personnalités juives les plus influentes dans le monde

André Azoulay, le conseiller du Roi Mohammed VI, figure dans le classement des 50 personnalités juives les plus influentes dans le monde. Dans ce classement, établi chaque année par le Jerusalem Post, André Azoulay, natif d'Essaouira, arrive à la 30ème position.

## Maroc : Les assurances activent la couverture contre les effets du séisme

La Fédération marocaine de l'assurance active un programme d'indemnisation pour les victimes du séisme du 8 septembre. Les contrats couvrant les catastrophes, tels que l'assurance habitation ou automobile, permettent de demander une indemnisation avant le 7 novembre 2023. Les victimes assurées seront enregistrées automatiquement. Cette initiative fait suite à la déclaration de l'état de catastrophe après le séisme.

## Séisme d'Al Haouz : La BERD mobilise 250 millions d'euros

La Banque européenne pour la reconstruction et le développement (BERD) a annoncé, mercredi, la mobilisation d'une enveloppe pouvant atteindre 250 millions d'euros pour la période 2023-2025, afin de soutenir le Maroc face aux répercussions du séisme d'Al Haouz

## Mahmoud Abbas et le Roi Abdallah de Jordanie refusent de rencontrer Joe Biden

Mahmoud Abbas  
et le Roi Abdallah de Jordanie  
refusent de rencontrer Joe Biden



Hafid Fassi Fihri



## Grand Prix National de la Presse : Le délai de dépôt des candidatures prolongé au 03 novembre

Le Ministère de la Jeunesse, de la Culture et de la Communication prolonge la date limite de candidature pour le Grand Prix National de la Presse 2023 jusqu'au 3 novembre. Ce prix couvre divers médias, avec des œuvres de la période d'octobre 2022 à septembre 2023. Les candidats doivent être citoyens marocains, journalistes depuis au moins trois ans, et ne pas avoir récemment remporté le prix. Chaque candidat peut concourir dans une seule catégorie, sauf pour la photographie, où jusqu'à dix œuvres sont acceptées. Les candidatures doivent être soumises au ministère à Rabat.

## Mehdi Qotbi : La culture peut aussi attirer, inspirer des idées et développer un écosystème

Selon le président de la Fondation Nationale des Musées (FNM), Mehdi Qotbi, 70% des touristes qui visitent le Maroc sont intéressés par la culture. "La culture peut aussi attirer, inspirer des idées et développer un écosystème", a-t-il indiqué, annonçant dans ce cadre l'ouverture prochaine du Musée des arts de l'Islam au palais Batha à Fès.

## Le Fairmont Taghazout Bay a été élu meilleur nouvel hôtel d'Afrique 2023

Le Fairmont Taghazout Bay a été élu meilleur nouvel hôtel d'Afrique 2023 lors de la 30e édition des World Travel Awards. Elle s'est tenue récemment à Dubaï. Cinq autres entreprises (dont quatre entreprises marocaines et une entreprise kenyane) ont été présélectionnées pour le prix du nouvel arrivant de l'année 2023. Fairmont Taghazout Bay a remporté le prix devant Fairmont La Marina Rabat Sale, Fairmont Taj Palace Tanger, JW Marriott Masai Mara Lodge (Kenya), Nobu Hotel Marrakech et Marriott Hotel Rabat.

## Remise à Rabat du Prix de la culture amazighe au titre de l'année 2022

L'Institut Royal de la Culture Amazighe (IRCAM) a célébré, mardi à Rabat, la 22ème commémoration du Discours Royal d'Ajdir et de la fondation de l'Institut en organisant la remise du Prix de la culture amazighe pour l'année 2022.



## RDV spécial : Dr. Omar Falahi

Les causes des lésions oculaires et comment les diagnostiquer ?



### SOMMAIRE :

- Caresser un chien est bon pour la santé Œil humain rendu transparent : une première mondiale pour étudier les maladies oculaires
- Tempête au Maroc : atterrissage en catastrophe d'un avion Air Arabia Maroc à Tanger
- Cancer du sein : une société française réinvente une prothèse mammaire pour réduire le risque lymphome
- Maroc : les déchets d'olives, nouvelle source d'énergie
- Les antibiotiques pourraient remplacer la chirurgie pour soigner l'appendicite
- Découverte : Excès de calcium associé au brouillard cérébral chez les patients cancéreux
- Une percée médicale révolutionnaire pour les maladies rénales infantiles mortelles liées à l'intoxication alimentaire



## Caresser un chien est bon pour la santé

Une étude de l'université de Bâle en Suisse confirme que caresser un chien apporte du bien-être en activant les zones émotionnelles du cerveau. Comparativement à des peluches chauffées, le contact avec de vrais chiens a un effet plus intense et durable. Cette découverte suggère que les animaux domestiques peuvent améliorer l'humeur et être utiles dans le traitement des troubles émotionnels et de l'attention.

## Œil humain rendu transparent : une première mondiale pour étudier les maladies oculaires

Des chercheurs en France ont réussi une première mondiale en rendant un œil humain complètement transparent, utilisant la technique de la transparençation. Cela ouvre de nouvelles perspectives pour comprendre les maladies oculaires et leurs mécanismes. Ils ont publié leurs résultats dans une revue scientifique affiliée à Nature, et les modèles 3D obtenus seront partagés avec des chercheurs du monde entier pour des études comparatives.

## Tempête au Maroc : atterrissage en catastrophe d'un avion Air Arabia Maroc à Tanger

Un vol d'Air Arabia Maroc reliant Barcelone à Tanger a connu un atterrissage brutal en raison des conditions météorologiques instables, notamment des rafales de vent, des pluies diluviennes et une tempête de sable. Malgré cet incident, l'avion a atterri en toute sécurité à l'aéroport de Tanger, et les passagers ainsi que l'équipage sont sains et saufs. La compagnie a présenté des excuses pour les désagréments et a souligné que la sécurité des passagers et de l'équipage demeure sa priorité principale.

## Cancer du sein : une société française réinvente une prothèse mammaire pour réduire le risque lymphome

L'entreprise française Lattice Médical lance un essai clinique pour une prothèse mammaire innovante et résorbable qui réduit le risque de lymphome par rapport aux prothèses en silicone. La prothèse consiste en un petit dôme rigide de la taille du sein à reconstruire, qui est placé sous la peau avec des tissus graisseux de la patiente. Les tissus se régénèrent naturellement en six mois pour former un sein, contrairement aux implants en silicone qui doivent être remplacés tous les dix ans. Cette prothèse devrait être accessible d'ici à trois ans.

## Maroc : les déchets d'olives, nouvelle source d'énergie

L'Institut de recherche sur les énergies solaires et les nouvelles énergiques (IRESEN) a annoncé qu'une équipe pluridisciplinaire de chercheurs marocains a développé un procédé permettant de transformer les déchets d'olives pour produire un biocarburant solide. Le projet BIOF2S, financé par l'IRESEN, est le fruit d'une collaboration entre trois entités nationales, l'École Nationale Supérieure d'Arts et Métiers (ENSAM) de Rabat, la plateforme de recherche Green Energy Park (GEP) de Benguerir...

## Care Week : حشرة البق، ما هي أعراض لسعاتها وكيفية الوقاية منها؟



## Découverte : Excès de calcium associé au brouillard cérébral chez les patients cancéreux

Une récente étude suggère que l'excès de calcium dans le cerveau des patients sous chimiothérapie pourrait expliquer le "cerveau-chimio", un trouble de la mémoire. Des expériences sur des souris ont montré que des médicaments en développement pourraient atténuer ces symptômes. Cette découverte offre de l'espoir pour améliorer la qualité de vie des patients atteints de cancer et d'autres maladies cognitives.

## Une percée médicale révolutionnaire pour les maladies rénales infantiles mortelles liées à l'intoxication alimentaire

Des médecins britanniques ont trouvé un traitement révolutionnaire, l'éculizumab, pour l'insuffisance rénale infantile causée par des intoxications alimentaires. Cette avancée offre un nouvel espoir en évitant la dialyse, les greffes et la mort, en bloquant le processus destructeur de la toxine Shiga. Des essais sur les enfants à risque seront la prochaine étape.



**La transition vers les véhicules électriques (VE) est en marche, avec de nombreuses nations et constructeurs automobiles du monde entier**



رجاء لطفين ضيفة برنامج موعد الفنانين..

ركبت فم ديال الذهب ودخلت للمقبرة



## SOMMAIRE :

- Le dopamine fasting : La tendance lifestyle et bien-être qui redéfinit votre style de vie
- Mort de Richard Roundtree, le "premier héros noir de film d'action", à 81 ans
- Dounia Boutazout prépare son retour
- Le concours Miss Monde 2023 est reporté en 2024
- Elle apprend que sa maison a été démolie par erreur durant ses vacances
- Une astuce ingénieuse : Utilisez des sachets de thé pour désodoriser vos chaussures
- Bobi, le plus vieux chien du monde, est mort
- Un banquier vire 12 millions de DH discrètement à des membres de sa famille



## Le dopamine fasting : La tendance lifestyle et bien-être qui redéfinit votre style de vie

Découvrez la dernière tendance lifestyle et bien-être : le "dopamine fasting." Cette pratique consiste à réduire les stimuli numériques, les excès de nourriture, et les comportements addictifs pour régénérer votre cerveau. En prenant du recul, vous pouvez améliorer votre concentration, votre humeur, et votre santé mentale. Essayez cette approche pour redéfinir votre style de vie et rétablir l'équilibre.

## Mort de Richard Roundtree, le "premier héros noir de film d'action", à 81 ans

L'acteur américain Richard Roundtree, célèbre pour son rôle dans "Shaft", est décédé à 81 ans après avoir lutté contre un cancer du pancréas. Il a ouvert des portes pour les acteurs afro-américains dans l'industrie cinématographique, bien que le film ait été controversé pour son rôle dans la "Blaxpotation." Malgré les obstacles, Roundtree a laissé une empreinte durable dans le monde du cinéma.

## Dounia Boutazout prépare son retour dans une nouvelle série marocaine

D'après son manager, Dounia Boutazout a entamé le tournage d'une nouvelle œuvre artistique, une série dramatique intitulée "Ba sattouf". Cette série est réalisée par le réalisateur marocain Mourad Khodji, marquant leur deuxième collaboration après la série "Ila Daq Al Hal" actuellement diffusée sur la chaîne Al Oula. Ce dernier a également ajouté que la série "Ba sattouf" dans laquelle Dounia tient le rôle principal, réunit des acteurs de renom tels que Aziz Dadass, Majdouline Idrissi, Tarik El Boukhari, Abdellah Didane, Nadia Ait, le rappeur Ouenza, et d'autres. Cependant, il garde pour l'instant le détail de l'intrigue confidentiel pour susciter l'attente du public, d'autant plus que la série en est encore à ses débuts de tournage.

## Le concours Miss Monde 2023 est reporté en... 2024

Le concours Miss Monde 2023 devait avoir lieu le 16 décembre prochain à New Delhi. Mais ce ne sera finalement pas le cas, puisque l'événement a été repoussé au 2 mars 2024 pour des raisons politiques.

## Elle apprend que sa maison a été démolie par erreur durant ses vacances

Susan Hodgson, propriétaire d'une maison à Atlanta aux Etats-Unis, a vécu un cauchemar quand elle a découvert que sa propriété avait été démolie "par erreur" pendant ses vacances. Une voisine l'a alertée pendant son absence, mais il était trop tard. Susan a porté plainte et envisage des recours juridiques. La société responsable de la démolition, You Call It We Haul It, n'a pas encore réagi de manière satisfaisante à la situation, et Susan cherche réparation pour les dommages subis. Une enquête en interne est en cours pour résoudre ce grave problème.

## وفاة الشبيخة تسونامي بعد معاناة مع المرض : Noujoum Week



## Bobi, le plus vieux chien du monde, est mort à 31 ans

Au Portugal, le plus vieux chien du monde, Bobi, un Rafeiro de l'Alentejo pur-sang, est décédé à l'âge de 31 ans et 165 jours le week-end dernier. En février dernier, il avait été reconnu par le Guinness Book des records comme le chien vivant le plus âgé de tous les temps, dépassant ainsi le record précédent qui datait de près de 100 ans et était détenu par Bluey, un chien australien.

## Un banquier vire 12 millions de DH discrètement à des membres de sa famille

Pas moins de 26 personnes, dont cinq en état d'arrestation, attendent d'être jugées par la Chambre des crimes financiers de première instance de Rabat après avoir reçu des virements de la part d'un cadre bancaire, membre de leur famille. Le suspect principal a volé pas moins de 12 millions de DH à l'institution bancaire où il travaillait. Sommés de restituer l'argent dérobé des caisses de la banque, les bénéficiaires ont refusé.



## Un avion décolle alors que sa porte est ouverte, puis est contraint de faire demi-tour



## APD Événement Spécial sur l'IA générative - Intervention de Dr Maha GMIRA



### SOMMAIRE :

- L'intelligence artificielle de Meta peut désormais « voir » vos pensées !
- Le bitcoin pourrait atteindre 75.000 dollars d'ici quelques mois
- L'application ORA Maroc enregistre déjà 100 000 téléchargements
- OpenAI vers 86 milliards de dollars de valorisation
- DALL-E 3 est enfin disponible dans ChatGPT
- Des « usines d'IA » prochainement



## L'intelligence artificielle de Meta peut désormais « voir » vos pensées !

Des chercheurs de Meta (Facebook) ont révélé une avancée révolutionnaire dans le domaine de l'IA. Ils ont publié un article scientifique sur une technologie qui prétend décoder instantanément les représentations visuelles du cerveau en utilisant une technique de neuroimagerie appelée MEG (magnétoencéphalographie). Cette avancée repose sur la captation de milliers de mesures par seconde pour afficher des images correspondant à l'activité cérébrale.

## Le bitcoin pourrait atteindre 75.000 dollars d'ici quelques mois

Le Bitcoin est en pleine ascension, avec une augmentation de 20 % en une semaine, atteignant 34 900 dollars. Cette hausse est en grande partie attribuée aux spéculations entourant l'approbation potentielle d'ETF (Exchange Traded Funds) Bitcoin au comptant par la SEC (Securities and Exchange Commission). Les ETF au comptant permettraient aux investisseurs d'être directement exposés au Bitcoin, ce qui pourrait favoriser son adoption. Des indicateurs suggèrent que ces ETF pourraient être approuvés, malgré la volatilité passée de la cryptomonnaie.

## L'application ORA Maroc enregistre déjà 100 000 téléchargements

ORA Technologies, la jeune pousse technologique Marocaine cofondée par une équipe de sept Marocains férus de technologie, a récemment lancé ORA Maroc, une application innovante destinée à devenir le pilier digital de la vie quotidienne des Marocains. Cette application polyvalente offre aux utilisateurs une multitude de fonctionnalités allant de la vente d'articles personnels à la commande de repas, des courses au supermarché à l'achat chez les commerces de proximité, en passant par la mise en relation avec des livreurs pour des courses sur-mesure, la recherche d'itinéraires vers des points d'intérêt, et bientôt les transferts d'argent et les paiements numériques via un portefeuille digital.

## OpenAI vers 86 milliards de dollars de valorisation

OpenAI serait en train de négocier avec plusieurs investisseurs afin de vendre les actions de ses salariés. Si l'entreprise spécialisée dans l'intelligence artificielle (IA) réussit à boucler cette opération, elle serait valorisée entre 85 et 90 milliards de dollars.

## DALL-E 3 est enfin disponible dans ChatGPT

Annoncée en grande pompe fin septembre, la génération d'images par IA dans ChatGPT avec DALL-E 3 est enfin disponible pour les abonnés payants.

## Des « usines d'IA » prochainement

Lors de la conférence annuelle de Foxconn à Taipei, l'entreprise a annoncé un partenariat de grande ampleur avec Nvidia. Les deux

sociétés vont élaborer des « usines d'intelligence artificielle », un nouveau type de centre de données visant à accélérer le développement des véhicules autonomes, des robots industriels et des modèles de langage.

## Tech Week : واتساب ستتيح ميزة فتح حسابين في نفس الوقت و على نفس الهاتف



## Google va effacer vos cernes et les yeux rouges en visioconférence



## Google Chrome va tester la dissimulation de votre adresse IP sur internet



## Et paf : crash frontal entre deux voitures électriques !



### SOMMAIRE :

- Scania lance la production de son nouveau camion électrique
- Toyota prépare un volant révolutionnaire
- Kia Maroc distinguée lors d'un événement à Séoul
- Ventes de moteurs thermiques : BMW remporte la bataille face à Greenpeace
- Enfin une grosse autonomie pour les grands utilitaires électriques de Citroën, Fiat, Opel et Peugeot
- Nouveau Mercedes EQA : une grande autonomie avec le bonus écologique
- Aion Hyper HT, le SUV électrique chinois qui copie Porsche et Tesla
- Le chinois Nio enfin propriétaire de ses usines de voitures électriques ?
- Le Suzuki Jimny 5 portes va s'exporter !
- DS Automobiles va intégrer ChatGPT à ses prochains modèles



## Scania lance la production de son nouveau camion électrique

Scania démarre la production de son nouveau camion électrique en Suède, offrant cinq options de puissance et une autonomie allant jusqu'à 390 km avec une charge.



Le camion peut être rechargé rapidement, avec une heure de charge ajoutant jusqu'à 270 km d'autonomie, et Scania assure que cela n'affectera pas la durée de vie de la batterie.

## Toyota prépare un volant révolutionnaire

Toyota prépare un volant révolutionnaire qui peut gérer non seulement la direction mais aussi l'accélération et le freinage.



Ce concept innovant pourrait offrir des avantages, notamment pour les conducteurs à mobilité réduite et pour optimiser l'efficacité énergétique des voitures électriques. Toyota présentera ce concept de volant à Tokyo cette semaine.

## Kia Maroc distinguée lors d'un événement à Séoul

Kia Maroc a été distinguée lors d'un événement à Séoul par le constructeur Kia Motors pour avoir réalisé les meilleures performances en matière de satisfaction client parmi tous les importateurs du monde entier. A cette occasion, BAMOTORS Maroc a reçu un prix de distinction qui salue le travail acharné de toutes les équipes depuis la reprise par le groupe GBH en 2019.

## Ventes de moteurs thermiques : BMW remporte la bataille face à Greenpeace

BMW a remporté un combat juridique contre l'Agence allemande de l'environnement (DUH) et des associations écologistes, dont Greenpeace, ce qui lui permettra de continuer à vendre des moteurs thermiques jusqu'en 2035.

## Chronique vidéo : GraphiteGate, la Chine, nouvelle superpuissance de l'énergie ?



En Allemagne, seules les voitures "neutres en carbone à l'usage" seront autorisées à partir de 2035, y compris les voitures électriques, à hydrogène et les voitures à moteur thermique fonctionnant avec des carburants synthétiques respectueux de l'environnement. BMW, ainsi que d'autres constructeurs, ont l'intention de vendre des moteurs à essence jusqu'à cette date butoir du 1er janvier 2035.

## Enfin une grosse autonomie pour les grands utilitaires électriques de Citroën, Fiat, Opel et Peugeot

Stellantis a amélioré ses grands vans utilitaires - Citroën Jumper, Fiat Ducato, Opel Movano, et Peugeot Boxer - avec une mise à jour technique significative. Les modèles électriques reçoivent un moteur de 200 kW (272 ch), offrant divers modes de conduite allant de 120 kW à 160 kW.



Ils sont équipés d'une batterie de 110 kWh, offrant une autonomie WLTP de 420 km, une valeur élevée pour des fourgons de cette taille. La recharge est améliorée, avec un chargeur embarqué triphasé de 11 kW et une recharge rapide en courant continu jusqu'à 150 kW. Les modèles bénéficient également d'améliorations esthétiques et technologiques, ainsi que de fonctionnalités avancées d'aide à la conduite. Les prix restent à être annoncés.



# كثيسة مع بسمة

سرطان الثدي ماشي عقاب من عند الله

